

Bad Saulgau im Dezember 2013

Liebe Sektionsmitglieder und Bergfreunde,

das Bergjahr 2013 neigt sich dem Ende und vor Ihnen liegt unser Veranstaltungsprogramm für das kommende Jahr. Das Angebot unserer engagierten Tourenführer für Sie. Mit diesem Jahresprogramm decken wir wiederum das gesamte Bergsportprogramm ab, so dass für jeden etwas Passendes dabei ist.

Das abgelaufene Jahr war geprägt durch 46 Neueintritte (Stand zum 31.12.2013: 577 Mitglieder) und natürlich auch Abgänge durch Kündigungen, Tod und leider auch durch einen Bergunfall haben wir ein Mitglied verloren, das bei einer privaten Tour am Hohen Kasten tödlich abstürzte.

Am 8. und 9. November fand in Ulm bzw. in Neu-Ulm die diesjährige Hauptversammlung des DAV statt. Bei der Hauptversammlung im Vorjahr in Stuttgart wurde das Leitbild verabschiedet, in Neu-Ulm die Struktur angepasst. Seit vielen Jahren hält das Mitgliederwachstum an, in diesem Jahr wurde die Millionengrenze überschritten. Mit großer Mehrheit haben die Delegierten der 355 selbständigen Sektionen im DAV die Anpassung der Verbandstruktur beschlossen. Das Strukturkonzept stellt den organisatorischen und strukturellen Rahmen für die Arbeit des Bundesverbandes dar.

Das wichtigste Thema auf der Hauptversammlung war die Olympiabewerbung 2022 der Stadt München für die Winterspiele in den Bayerischen Alpen. Die Delegierten haben es sich mit ihrer Entscheidung nicht leicht gemacht und sprachen sich mit 70% gegen eine Bewerbung aus. Der Austausch der Argumente der Befürworter und der Gegner dauerte zwei Stunden und dabei mussten die Sektionenvertreter einen Spagat gehen: Wir sind nicht nur ein Bergsportverband sondern auch der größte Naturschutzverein in Deutschland und haben uns zur Aufgabe gemacht, die Alpen zu schützen. Wir müssen ständig abwägen zwischen dem Schutz der Natur und den Interessen der Bergsportler und bei dieser Abstimmung obsiegte der Naturschutz. Mehr über die Hauptversammlung können Sie unter www.alpenverein.de erfahren.

Ab dem 1. Februar 2014 müssen auch wir das Verfahren zur Abwicklung des bargeldlosen Zahlungsverkehrs an die SEPA-Vorgaben der Europäischen Union anpassen. Die Umstellung geschieht automatisch. Alle der Sektion bekannten Bankverbindungen für den Einzug der Mitgliedsbeiträge werden in die neue IBAN- und BIC-Schreibweise überführt. Also erstmals für das Beitragseinzugsverfahren ab dem 01.01.2015. Die Mitgliedsbeiträge 2014 werden noch im bisherigen Einzugsermächtigungsverfahren durchgeführt.

Ich darf heute schon auf unsere Mitgliederversammlung am Dienstag, 11. Februar 2014 um 20 Uhr im Kleintierzuchtverein in Bad Saulgau hinweisen. Der Vorstand wird dabei über das abgelaufene Vereinsjahr Rechenschaft ablegen. Sie sind alle herzlich eingeladen.

Was mir noch bleibt ist der Dank an alle Sektionsverantwortlichen wie Tourenführer, Beirat, Webmaster, Mitgliederverwaltung und Vorstandskollegen für ihren unermüdlichen und ehrenamtlichen Einsatz. Ich wünsche allen Sektionsmitgliedern nah und fern der Berge ein schönes und besinnliches Weihnachtsfest sowie ein gesundes, erfolgreiches wie auch unfallfreies Bergjahr 2014.

Mit den besten Grüßen

Hans-Peter Hauser
1. Vorsitzender

